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La autoridad estuvo 
en la sede local de la 
USS donde conversó 
en torno a temas 
como los 35 años de 
la institución, el 
futuro y la formación 
de profesionales 
capacitados. 

Por Cisternas Bastias 
estefanycisternasíadiaioelsurcl 

Lfuturo de la Región está en Enanos de quienes hoy se 
¡preparan para ser profesio. 

nales, quienes deberán enfrentar 
sea posiblescrisisy porellola for- 
mación académica debe cumplir 
ciertos estándares. Esta es la vi- 
sión que el rector de la Universi: 
dad San Sebastián (USS), Hugo La- 
vados, plantea respecto al rol de 
esta institución de educación su- 
perior que cumple 35 años for- 
mando universitarios. 

El ministro de Economía 
(2008-2010), visitó la sede de Con- 
cepción, en el Campus Las Tres 
Pascualas, para participardelaac. 
tividad inaugural del año acadé- 
mico 2024, donde impartió una 
clase magistral denominada “Im- 
pacto regional de las tendencias 
globales”. En esta oportunidad 
también conversó con Diario EL 
SUR, analizando diversas realida- 
des locales y la oportunidad de 
cambio que generan las crisis, 
“Tenemosque adaptarnos, adap 

tartodo lo quesignifican los perfi- 
lescurriculares,loque uno preten- 
de que los alumnos puedan saber 
y haceral final desucarrera. En los 
35 años que lleva aquíen Concep- 
ción, esta universidad ha mostra- 
do un aporte muy importante en 
la formación de profesionales de 
alto nivel”, destacó Lavados. 

icon 

    

-Un punto impertanicsal al me- 
nos a nivel regional, son las con- 
tingencias que van pasando, ¿có- 
mo se prepara a los estudiantes 
para ser profesionales que salgan 
aun mundo que constantemente 

tener crisis de este tipo? 
Es evidente que con la veloci: 

dad de los cambios, también la 
probabilidad que existan crisis 
más frecuente es alta. Es difícil 
que se pueda dar una formación 
que tenga que ver con esto, la 
manera en la que uno puede res. 
ponder es teniendo estudiantes 
que sepan enfrentarse situacio. 
nes críticas. 

“Toda crisis genera mucha difi 
cultad, pero también oportunida- 
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des. Es un tema que tiene que ver 
con como en la universidad so- 
mos capaces de estar pensando 
frente a situaciones críticas cuá- 
les son las oportunidades. No 

Durante la ceremonia se entregaron dos premios importantes. 

  

CEMENTOS BÍO BÍO S.A. 

Sociedad Anónima Abierta 

Inscripción Registro de Valores N*122 
Dividendo N? 132 

Se comunica a losaccionistas que, con fecha 25 de abril de 2024,la Junta Ordinaria de 
dela Sociedad acordó dividendo definitivo de $ 23 

pesos) por acción, con cargo alas utilidades del ejercicio 2023. 

  

  

El pago de este dividendo se efectuará a contar del 22 de mayo de 2024 mediante 
depósito en a cuenta bancaria señalada por el accionista o mediante cheque que se 
enviará al domicilo que tenga regisrado en la Sociedad, siempre que se hubiera 
solicitado expresamente por escrito alguna delas formas de pago indicadas. Pra los 
que no hayan solicitado estas formas especiales de pago, el dividendo estará a su 
disposición a conta el 22 de mayo de 2026 en nuestras oficinas ubicadas en Avenida 
Andrés Bel 2451, piso 18, Providencia, Satigo y en Avenida Gran Bretaña 1725, 
Talcahuano, de lnes a jueves de 00 a 120 yde 14:30 a 1700 horas, y los vienes de 
90021200 horas. 
Este dividendo está afecto a Impuesto Global Complementario o Adicional, según 

, es constitutivo de Renta y tiene créditos de Primera Cat   

Tendrán derecho almencionado dividendo los titulares de acciones que igureninscritas 
enel Registro de Accionistas dela Sociedad a la medianoche del 15 de mayo de 2024.     Santiago, abril de 2024 

EL GERENTE GENERAL 

Hugo Lavados, rector de la Universidad San Sebastián: 

   ta a S 

Lavados encabezó la inauguración del año académico 2024 en la sede Concepción. 

siempre es fácil, pero yo creo que 
hay que hacer el esfuerzo. Intro- 
ducir eso en la formación tiene 
más que ver con formas de pen: 
samiento que de conocimiento. 

-La universidad ha tenido un 
crecimiento últimamente, co- 
mo el nuevo campus, ¿cuál va 
a ser el trabajo a partir de este 
crecimiento? 

p a 

Esteondl fondo el concepto de 
que queremos ser una 
universidad de excelencia. 
Concepción para la universidad 

esel lugar de origen, la sede 

más importante donde tenemos 

que marcar presencia”. 

E ( A 

E Mn Berznto claramente 
en términos de una universidad 
compleja y la etapa que viene es 

de desarrollo, crecimiento, 
profundización y sobre todo de 
cómo la institución se ajusta a 

los grandes cambios”. 

La Universidad durante los 
últimos 20 años, probablemen 
te,ha tenido una ruta de desarro. 
loen términos de infraestructu- 
ra, en términos de mayor com 
plejidad, de incorporación de in 
vestigación, de programas de al 
tonivel con los doctorado, y eso 
se ha acelerado. Y existe en el 
fondo el concepto de que quere- 
mos ser una universidad de ex- 
celencia. Concepción para la 
universidad es el lugar de ori 
gen, la sede más importante 
donde tenemos que marcar pre 
sencia y, porlo tanto, seestán ha- 
ciendo esfuerzos importantes. 
Ha habido mucha inversión en 
todo lo que son sistemas de ges: 
tión de información en la uni 
versidad, y eso va aseguir porlos 
próximos años. 

“Toda crisis genera mucha dificultad, 
pero también oportunidades” 

-Cumplen 35 años, ¿qué es lo 
que usted destacaría y cuáles son 
las proyecciones del futuro? 

Estos primeros 35 años son de 
consolidación, es una universi- 
dad importante en la región y en 
las distintas sedes que tenemos. 
Estamos avanzando claramente 
en términos de una universidad 
compleja y la etapa que viene es 
de desarrollo, crecimiento, pro- 
fundización y sobre todo de cómo 
la institución se ajusta a los gran- 
des cambios, en el contexto del 
cambio tecnológico no sabemos 
qué va a pasar, tenemos que tra- 
tar de anticiparnos. 

“Finalmente, alo Mei 
dríaasersuvisión de losfinancia- 
mientos, lo que es la gratuidad y 
eE lito con Garantía ES- 

a parte económica, la gra: 
tuidadsindudatiene una conside- 
ación muy positiva en la comu 
nidad. En realidad no hay nada 
gratis, alguienlo paga. Lo queseña 
Iábamos esque desgraciadamente 
se ha dado la gratuidad en un por- 
centaje alto de estudiantes, lo que 
genera quela cantidad derecursos 
no sube, lo que el Estado transfie- 
realas universidades porestudian 
teempieza a disminuir. Casi todas 
las universidades están hoy con 
ciertas dificultades, porque están 
recibiendo montos de arancel por 
gratuidad que no necesariamente 
cubre todos sus costos. 

Para las universidades que no 
estamos en gratuidad igual esim 
portante de alguna formael finan- 
ciamiento, como el CAE. Yo creo 
que es un muy buen mecanismo 
definanciamiento. Muchos de los 
problemas que se han señalado 
respecto al CAE no son ciertos, 
son malas interpretaciones, no 
han mirado mucho los números. 
Creo que terminar con el CAE es 
una política tremendamente in- 
justa, porque vaa favoreceralcon 
trario de lo que se cree, a los que 
tienen más recursos y va a perju- 
dicar a los con menos recursos. 
Inevitablementeesa política leva 
a reducir el número de estudian: 
tes de la educación superior. 

Facultad de Medicina UdeC conmemora con 
la comunidad sus 100 años de historia 

La Facultad de Medicina de la 
Universidad de Concepción 
(UdeC) conmemoró esta sema- 
a sus 100 años desde su funda 
ción, recordando la inaugura 
ción oficial del primer curso de 
medicina. 
Laceremoniase efectuóen Tea 

tro Biobío donde se entregaron 
dos importantes premios. El Pre- 
mio Dr. Virginio Gómez Gonzá 
lez, que reconoce la trayectoria y 
el aporte académico enel ámbito 
docenteasistencial, querecayóen 
Eduardo Fasce, profesor emérito 
de la Facultad de Medicina. En 
tanto, el Premio Dra. María Anto- 
nieta Muñoz Ujevic, que recono- 
celasvirtudes y valoresque dicha 
académica poseía, fue entregado 

Cobertura de 

El ultimo reporte de la Seremi 
de Salud del Biobío,indicó que la 
campaña de vacunación contra 
la influenza alcanzaba un 36,7% 
de avance, con 297.915 dosis ad 
ministradas de una población de 
811.709 personas habilitadas pa- 
ra acceder a ella 

Por grupo objetivo el proceso 
esliderado porel personal de sa- 
lud pública (75%), seguido por 
personal de salud privado 
(61,7%), Establecimientos de 
Larga Estadía para adultos ma- 
yores (53,7%), personas con en- 
fermedades crónicas de 11 a 59 
años (41,9%), trabajadores de 
criaderos de cerdos y pollos 
(39%), personas de 60 años y 
más (36,5%), niños y niñas de 6 
meses a 5 años (30,2%), escola 
resde 6 10 ños (28,9%) y em- 
barazadas (26,1%). 

Más atrás destacan el grupo 
otras prioridades (21,8%) y la es- 

ala académica del Departamento 
de Fonoaudiología, Paula Gaete. 
También se hizo un reconoci 
miento funcionarios y académi 
cos jubilados. 

La decana Ana María Moraga 
destacó en el discurso inaugural 
el rol del Dr. Virginio Gómez, 
quien tuvo la visionaria idea de 
crear una Facultad de Medicina, 
lo que permitió que la zona pu 
diera desarrollarse adecuada 
mente pues necesitaba una po- 
blación saludable, para esoera in 
dispensable un hospital clínico y 
una escuela que preparara a los 
profesionales. En relación conlos 
desafíos que motivan a la Facul- 
tad, la decana mencionó el conti 
nuar con la formación de prole- 

sionales, especialistas y postgra 
duados con un enfoque en la co. 
munidad a través de la investiga 
ión y la vinculación con el me- 
dio.“Queremoshumanizarla for- 
mación en nuestras carreras de 
pregrado y programas de especia 
lidad, mantener la excelencia en 
la formación abriéndose hacia 
nuevas áreas que los futuros pro- 
fesionales deberán abordar y uti 
lizar para el mejor ejercicio de su 
disciplina, ampliarlasáreasdees- 
pecialidad y subespecialidad, 
creando nuevos programas”, se 
ñaló Moraga. 

Porsu parte, el rector dela Uni- 
versidad de Concepción, Carlos 
Saavedra, destacó que "la Univer- 
sidad de Concepción nace en 

  

  

1919 y en la gestación misma, el 
proyecto fue siempre el desarro 
llo en conjunto con un Hospital 
Clínico, una facultad de Medici 
nayel desarrolloenla formación 
delasciencias dela salud. Hoy día 
la Facultad cuenta con cinco ca- 
rreras y es una facultad que tiene 
un alcance significativo en el 
quehacer de la universidad". 

En esta instancia también 
participó el alcalde de Concep. 
ción, el seremi de Salud del Bio- 
bío, autoridades gubernamenta- 
les universitarias, académicas, 
gremiales, fuerzas armadas y de 
orden, decanos dela Asociación 
de Facultades de Medicina de 
Chile, estudiantes, ex alumnos 
y funcionarios. 

vacunación antiinfluenza llega a 36,7% 

  

+ Avance de Servicios 

Por Servicio de Salud el proceso es. 
liderado por SS Arauco (435%), 
Este por SS Biobío (39,7%), SS 

huano (35,3%) y SS Concep- 
ción (33,7%).   

  

trategia Capullo Prematuros(6%). 
*Laregión registra un significa 

tivo avance en el proceso de va- 
cunación contra la influenza, con 
un 36,79% de cobertura, donde las 
personas con enfermedades cró- 
nicas, el personal de salud públi 
co y privado, además de personal 
y usuarios de establecimientos de 
personas mayores superan el 
40%. El llamado es a que otros 
grupos objetivo de la campaña 
accedan aesta importante protec 
ción”, señaló el seremi de Salud, 
Eduardo Barra. 

El grupo con mayor porcentaje de avance es el personal de salud.    

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

02/05/2024
    $758.486
  $3.766.230
  $3.766.230

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      30.000
      10.000
      10.000
      20,14%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 4


